



山崎副理事長

第62回日本農村医学会学術
総会のワークショップ「災害
とストレス」で、特定非営利
活動法人（NPO法人）災害
看護支援機構の山崎達枝副理
事長は、東日本大震災で被災
した看護職の精神的な健康に
関するアンケート結果を報告
した。鬱（うつ）など心の健
康状態が悪化している可能性
が高い看護職は被災3県のう
ち福島県が多く、震災から1
年以上たってもその状況が続
いていた。現在でも精神的に

被災3県の看護職 心の健康調査

%)から、福島県の看護職については震災発生から1年半後(回収率64%)の9~11月に男女401人た。鬱になるなど、精神面が悪化する可能性が高い回答者は、福島県の看護職では73%

の看護職が38%となり、岩手・宮城県の看護職は34%だった。

J A 福島厚生連の藤枝弘子
看護部参与は「原発事故の影響で、いまだに古里に帰れずに苦しんだり、家族と離れて被災地で働いたりする看護師たちがいる。被災した医療関係者の大変さにも目を向けて支援してほしい」と語る。

西で多い「不安定」

山崎副理事長は「看護職は医療支援者だが被災者でもある。特に管理職など重要ポストの人は代わりがおらず、自分のことより医療優先に取り組んだ結果、後から症状が出てくる傾向がある。当人の気持ちを吐露できる場やネットワークづくりが必要だ」と話す。

不安定な状況があるとし、山崎副理事長は「心のケアが必要だ」と訴えている。

職の場合の67%に比べて高かった。
被災当時のつらい体験を思
い出したり夢に見たりするな
どの心的外傷後ストレス障害
(PTSD)になる可能性が
高い回答者の割合は、福島県

性が高い人は32%、PTSDになる可能性が高い人は16%にとどまっていた。